

“Retorno de Sergio Fernández Aleja Posibilidad de Acuerdo”

- El dirigente se refirió en duros términos al nuevo Ministro del Interior, recordando su anterior actuación en ese puesto. También criticó la designación el secretario general del PR, Ricardo Navarrete.
- A juicio de dirigentes de la IU el nuevo gabinete confirma la decisión de acentuar la políticas económicas y represión que han caracterizado al régimen. También hicieron un llamado a los chilenos a elevar los niveles de la movilización.
- El secretario general del MDP, José Sanfuentes, dijo que el retorno de Fernández al gabinete consuma un paso más de Pinochet para prolongar su mandato.

El presidente del PDC, Gabriel Valdés, dijo “que los chilenos tienen un triste recuerdo de la anterior gestión como Ministro de Interior de Sergio Fernández”. Señaló que su retorno a dicho cargo ha alejado más la posibilidad de lograr un acuerdo, comentando que “los chilenos han tenido la más penosa impresión al saber que regresa al puesto de mayor importancia política”.

Planteó que no puede olvidarse que “el señor Fernández ocupó la Contraloría General de la República —por orden de Pinochet— para lograr aprobar la consulta y el plebiscito, leyes que habrían tenido dificultades de ser aprobadas con cualquier abogado o Controlor que hubiese mantenido la honrosa tradición de independencia del Controlor General de la República”.

Recordó también que Sergio Fernández presidió la consulta contra NU y luego “el inmenso fraude que significó la aprobación de la Constitución, sin registros electorales, sin permiso a la oposición para hacer actos, salvo el que se hizo en el Caupolicán, sin televisión”.

Recordó que la Iglesia Católica, en la oportunidad, declaró que no se reunían las condiciones para establecer la legitimidad de ese plebiscito. Citó también el articulado transitorio de la Constitución, señalando que uno de ellos “ha permitido a Pinochet aferrarse al poder”.

Por eso, dijo, “el recuerdo de la gestión de Sergio Fernández es muy penoso para los demócratas”. Recordó también que mientras Fernández fue Ministro de Interior se exilió a Jaime Castillo, vicepresidente del PDC y presidente de la Comisión de Derechos Humanos. Asimismo, se exilio del país al ex senador Andrés Zaldívar Larraín, ex presidente de la Internacional Demócrata Cristiana.

Expresó también que “la presencia del señor Fernández aleja toda posibilidad de diálogo y de reconciliación”, agregando que “la actuación pasada de Sergio Fernández lo descalifica como demócrata”.

Dijo, además, que la venida de Fernández significa el endurecimiento general del Gobierno.

NAVARRETE

Por su parte, el secretario general del Partido Radical, Ricardo Navarrete, al opinar sobre el cambio de gabinete, señaló que la “reestructuración aparece con el propósito evidente de desconocer o impedir el anhelo ciudadano por elecciones libres y democracia ahora”.

En efecto, dijo, “la figura del señor Sergio Fernández como Ministro de Interior está asociada a uno de los períodos de mayor dureza e intransigencia del actual Gobierno”.

Afirmó que Fernández exilió “a connatos personeros opositores entre ellos nuestro correligionario Orlando Cantuarias, aplicó la censura total de la prensa, persiguió a las organizaciones sindicales y estudiantiles, en fin, la falta de diálogo ha caracterizado a este Ministro”.

Cabe recordar, además, señaló, que “fue el señor Fernández el promotor de la manipulación mediante la cual se le impuso al país la Constitución de 1980, lo que parece especialmente significativo en el momento actual cuando se aproxima un proceso eleccionario que puede marcar la derrota definitiva de Pinochet”.

Agregó que “por fortuna el Chile de hoy no es el mismo de 1982; el despertar ciudadano expresado en la movilización social y en la campaña por elecciones libres, cerrará el paso a los intentos continuistas de Pinochet”, agregó.

Navarrete manifestó en seguida que “ningún gabinete será capaz de evitar la hora que se aproxima, en que el pueblo de Chile dará su veredicto inexorable por la vida, la libertad, la paz y la justicia”.

Expresó que el “radicalismo llama a todos los chilenos, una vez más, a inscribirse en los registros electorales y a organizarse para exigir elecciones libres, competitivas e informadas, porque los chilenos unidos y movilizados en torno a la campaña por elecciones libres, es la respuesta contundente a la hegemonía e intransigencia del Jefe de Estado, que continúa pensando en términos personales y no en la búsqueda del diálogo y la reconciliación, llamada mayoritariamente por el pueblo”.

CARLOS CRUZ COKE

El secretario general de Avanzada Nacional, Carlos Cruz Coke, señaló que considera “muy buenos” los nombramientos.

Destacó la designación Orlando Poblete y de Sergio Fernández, señalando que este último “es un gran abogado y profesor universitario distinguido”. Además, dijo que su labor anterior como Secretario de Estado y su trabajo en la Comisión de Estudio de las Leyes Orgánicas Constitucionales, permitían pensar que “va a hacer un gran papel”.

Cruz Coke informó que Avanzada Nacional pensaba visitarlos, como partido que, sin ser de gobierno, lo apoyaba y estaba por la elección del Presidente Pinochet en 1988.

IZQUIERDA UNIDA

El comité político de Izquierda Unida señaló ayer en su primera declaración pública que el nuevo gabinete designado por el Presidente Pinochet “enfrentará los próximos pasos de su cronograma de institucionalización y afianzamiento” y confirmaron “la decisión de acentuar las políticas económicas y represión que han caracterizado al régimen”.

cas y represión que han caracterizado al régimen”.

En el comunicado, la IU plantea que el nuevo equipo ministerial “está llamado a aplicar en todo su rigor la Constitución del '80 y las leyes políticas, a afrontar el plebiscito que debe perpetuar el régimen, a imponer la anticonstitucionalidad de los partidos de izquierda y la persecución de sus militantes”.

Frente a lo que denominó “intransigencia del gobernante”, el conglomerado de izquierda hizo un llamado a los chilenos a elevar los niveles de la movilización, levantar y apoyar las reivindicaciones sectoriales y a la oposición a “lograr consensos y trabajo unitario”.

JOSE SANFUENTES

El secretario general del Movimiento Democrático Popular, José Sanfuentes, señaló que el regreso de Sergio Fernández al gabinete “consuma un paso más del fraude que Pinochet prepara para prolongar su mandato” y, según dijo, “despeja definitivamente las irresponsables ingenuidades e ilusiones de quienes todavía piensan que dialogando con la dictadura y metiéndose en su sistema, sería posible lograr algún tránsito a la democracia”.

El dirigente comunista acusó a Fernández de poseer “un nutrido pronotario represivo contra las fuerzas opositoras” al recordar que en su pasada gestión ministerial se ordenó el exilio del jurista Jaime Castillo Velasco y su participación en el requerimiento presentado ante el Tribunal Constitucional que derivó en la proscripción del MDP y sus partidos integrantes.

Finalmente, Sanfuentes criticó al nuevo titular de Economía por sus aseveraciones en orden a la mantención de la política económica vigente.

En Washington:
H. Barnes Preside Junta Calificadora De Diplomáticos

Una detallada evaluación de la gestión desarrollada por diversos funcionarios del servicio exterior norteamericano, se encuentra realizando en Washington el Embajador de Estados Unidos en Chile, Harry Barnes.

Así lo precisó ayer la Agregada de Prensa Adjunta de la mencionada representación diplomática, Sonia Sweek, al ser consultada por las actividades del personal.

La vocera explicó que el diplomático preside un comité de los creados para que se lleve a efecto la junta calificadora y que, por lo tanto, todo su tiempo está destinado a estudiar los currículos de los diplomáticos norteamericanos y contribuir de esta manera a la adopción de decisiones importantes a nivel del servicio exterior de su país.

En cuanto a reuniones con representantes del Departamento de Estado e integrantes del Congreso norteamericano, se indicó que no tienen antecedentes sobre estos encuentros todavía y se agregó que “es poco probable que los haya llevado a efecto todavía ya que tiene una extensa tarea que realizar en la junta calificadora”.